

Zeitschrift: Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse
Herausgeber: Union syndicale suisse
Band: 60 (1968)
Heft: 5

Buchbesprechung: Bibliographie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 30.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

En 1959, appelé à la tête d'une importante entreprise, M. Chapuis donna sa démission de secrétaire général mais consentit à reprendre la présidence pour un court temps, durant lequel devait être revue complètement la structure de l'association.

Cet effort de réorganisation a été poursuivi, dès 1963, par M. Samuel Campiche, industriel à Genève et président actuel de l'Adost, qui est aidé en cela par un comité actif, dont les commissions s'attachent à la promotion des différentes activités de l'association : conférences, cours et séminaires, revue «*Chefs*» et service de documentation.

L'effort entrepris porte ses fruits, puisque l'Adost peut organiser cette année vingt-cinq manifestations, soit le triple des années précédentes.

Elle a développé son service de documentation et peut désormais offrir à ses adhérents tous les ouvrages récents consacrés à l'organisation et à la gestion. Ces matières sont également traitées dans sa revue «*Chefs*» qui, grâce aux collaborations engagées avec d'autres revues étrangères, offre aux cadres de Suisse romande des articles sur toutes les disciplines de l'économie d'entreprise.

Bibliographie

L'Education professionnelle. — Sous le titre «*L'Education professionnelle*», l'OCDE publie un rapport rédigé par M. Roger Grégoire, conseiller d'Etat, président du Conseil de gestion du fonds de la formation professionnelle et de la promotion sociale (France).

Ce rapport fait la synthèse des informations sur la question et a pour objet de dégager les principales lignes de force suivant lesquelles s'élaborent les nouvelles politiques à un moment où une refonte des systèmes éducatifs existants a déjà été amorcée dans plusieurs pays.

Les Emprunts étrangers en Suisse (depuis 1945), par Luc Berthoud. Editions P.-G. Keller, Zurich. — Cette thèse intéressante de quelque 260 pages, présentée à l'Ecole des hautes études commerciales de l'Université de Lausanne, se propose d'analyser l'influence des émissions étrangères sur le marché des capitaux et sur l'essor de notre industrie d'exportation, à la lumière des statistiques de la Banque Nationale Suisse et d'informations recueillies auprès de milieux de l'économie.

L'auteur s'est efforcé principalement d'examiner les emprunts étrangers émis depuis 1945, mais sans négliger ceux d'avant 1939 commentés dans l'historique et pris en considération dans les comparaisons statistiques.

Divisé en quatre parties, cet ouvrage substantiel traite des emprunts étrangers en Suisse, de leur influence dans la politique monétaire, des intérêts de l'économie suisse et de la défense des intérêts des obligataires.

Après avoir pris en considération le déclin relatif de la position de nos banques, l'auteur plaide en conclusion en faveur d'une reprise des emprunts étrangers en Suisse.

M.

La vérité sur la grève générale de 1918. Ses origines, son déroulement, ses conséquences, par Paul Schmid-Ammann. Edition du Morgarten, Zurich. – La Correspondance syndicale suisse a déjà rendu compte de cet ouvrage substantiel d'un historien dépourvu de préventions et qui s'efforce d'éclairer avec une objectivité rare une époque fort troublée de notre histoire récente. Bien que l'auteur ait arrêté ses investigations en Suisse allemande et plus spécialement à Zurich, ce dont il avertit d'ailleurs lui-même ses lecteurs, les Romands curieux qui liront cet ouvrage substantiel de plus de 400 pages y retrouveront des reflets des événements qui se sont déroulés à cette époque dans les principaux centres industriels de la Suisse romande. Constant Frey, ancien secrétaire général adjoint de la SEV et rédacteur du Cheminot, prépare d'ailleurs un original récit de ces événements mémorables, qui marquent un tournant de la politique sociale en Suisse.

Avis aux lecteurs

L'avis publié dans le dernier numéro d'octobre 1967 de *Travail et Sécurité sociale* a échappé à un certain nombre de nos lecteurs.

Nous rappelons donc que la publication des suppléments trimestriels «Gesetz und Recht» de la *Gewerkschaftliche Rundschau* et «Travail et Sécurité sociale» de la *Revue syndicale suisse* a été supprimée par décision du Comité syndical.

Nous prions nos honorables abonnés et lecteurs d'en prendre bonne note.